



**Nombre de alumno: Alexa Gabriela Rodríguez Galindo**

**Nombre del profesor: Ángel Cruz**

**Nombre del trabajo: Cuadro sinóptico**

**Materia: Lectura y expresión oral y escrita**

**Grado: 2**

**Grupo: A (Recursos Humanos)**

## INTRODUCCIÓN

En este proyecto se realizara una reseña, dando a conocer lo aprendido en los foros de esta unidad, lo que haremos para la realización de este proyecto, será:

-Se leerán dos artículos, ambos de unos libros que el profesor nos pidió leer, se tratara sobre la política, la forma de gobierno, la forma en las que los gobernantes ejercen su poder, y también se hablara sobre los que se postularon para ganar, la candidatura de nuestra ciudad.

Después de leer, se van a realizar varios subtítulos para dar a conocer lo entendido de la lectura.

El propósito de este ensayo es hacer una reseña, de un libro, y también conocer un poco más, de las maneras en las que se puede escribir un ensayo. Como hemos visto en los parciales anteriores, se tratara de tener una ortografía correcta, y también que tenga coherencia, y que también el escrito sea entendible para la lectura.

El libro del cual se hará esta reseña es: **“Disraeli E. Ángel Cifuentes, *Transición política. La historia de una elección que transformó Comitán*”. (Cap. 2) “Las broncas del PRI.**

Al final de este ensayo se hará un conclusión para dar a conocer el último punto de vista, y dar a conocer también que fue lo que me impacto del libro, y también dar a conocer un poco más de mi perspectiva.

## Desarrollo

### **“LAS BRONCAS DEL PRI (cap. II)**

#### “Las Elecciones del 2001 en Comitán de Domínguez Chiapas”

Podemos remarcar que las elecciones, para presidentes municipales en todo el país, son cada tres años, y en el año 2001 se llevaron a cabo, estas elecciones para que se llevara a cabo el cambio de gobierno. Al comienzo del capítulo dos titulado; “las broncas del PRI” podemos darnos cuenta que es un capítulo hecho especialmente para darnos a conocer, las cosas que sucedieron, en ese partido en las, elecciones, ¿pero qué sucedió en ese partido justamente en esas elecciones y porque hablar de esto? Podemos darnos cuenta que el PRI es un partido político, que ha gobernado varias veces, en esta ciudad, y también en el país un ejemplo de esto es: Enrique Peña Nieto, que antes de AMLO, él fue el presidente de México, y era perteneciente a este partido político.

El candidato para presidente municipal de la ciudad: Comitán de Domínguez. Fue el empresario Rafael Morales Serrano, algo que podemos señalar es que, de último momento se dio a conocer que el sería el candidato de este partido. Algo que podemos recalcar es que este partido político se ha hecho acreedor, de una fama, que no favorece nada a los candidatos de este partido político.

Este candidato, era acreedor de una fama que no lo inclinaba a ganar las elecciones de ese año, pues era conocido por ser una persona: antipática con el pueblo, mucha gente pensaba que este partido no tenía, intenciones, de ganar las elecciones, pues el candidato que pusieron no era la persona indicada para poder tener una posibilidad de ganar las elecciones.

A pesar de que a mi edad, no tengo derecho a votar, me pudo dar cuenta que sí, hubiese tenido la oportunidad, de votar el sería la mi última elección, y sería casi imposible que yo le diera mi voto a él, y quiero pensar que las personas que si tenían el derecho de ejercer, su voto, pensaban igual que yo.

#### “La influencia de los candidatos”

Podemos darnos cuenta que la lista de candidatos para postularse y ser los representantes del PRI, era larga pero haci como; Rafael Morales Serrano, tenía influencia en los negocios ya que era un empresario haci también, tenían un cierto sector en donde cada postulante tenía su área de influencia.

Tal era el caso de don Jorge quien era el recaudador, de la hacienda de su hermano Ramiro de la Vega Domínguez, don Jorge tenía su área de influencia con sus amigos quienes, buscaban afanosamente conquistar el privilegio de su amistad, ya que sabemos que cuando eres el presidente, por derecho tienes varios privilegios de los cuales si don Jorge ganaba por ende ellos también gozarían de los mismos privilegios, también don Jorge fue acreditar del fracaso de Víctor Guillen.

Podemos darnos cuenta que Guillen es un apellido que marca mucho en los candidatos del partido político PRI, tal fue el caso de el presidente Vicente Fox que se apellida Guillen, y que durante su gobierno cumplió los caprichos de su familia, siendo padrino de generación de una escuela primaria.

### **Conclusión.**

Podemos darnos cuenta que nuestro, gobierno durante muchos años no ha sido el mejor, a sido un gobierno corrupto que busaca solo, aumentar más su fortuna, mientras que como ciudadanos, sufrimos por las malas decisiones que toma nuestro gobierno, este es un libro que nos, muestra los defectos, de varios candidatos del PRI, pero en mi opinión el PRI, no es el único gobierno malo, podemos ver que estamos siendo gobernados, por morena que es un gobierno, que muestra, una cara, pero no sabemos realmente, lo que está pasando, y veremos que en unos años saldrá la verdad de que se hizo durante, su tiempo gobernando.